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1. СМИ о Таймыре 
 

Вниманию горожан! 
По прогнозу ФГБУ «Среднесибирское управление по гидрометеорологии и мониторингу 

окружающей среды» в течение суток 17 марта на юге Таймыра ожидается очень сильный 
ветер западной четверти, порывы 25-30 м/с, ночью сильный снег, метель. Таймырские 
спасатели рекомендуют учитывать прогноз, ограничить выезд за пределы населенных 
пунктов. 

В связи со сложными погодными условиями Администрация города Дудинки рекомендует 
жителям и гостям города придерживаться основных правил техники безопасности при 
нахождении на улице и в городских квартирах. 

 
Команда Таймыра привезла награды с первенства и чемпионата края по северному 
многоборью 

Таймырская сборная по итогам первенства Красноярского края среди юношей и девушек 
14-15 лет завоевала второе место в общекомандном зачете. Всего у спортсменов команды по 
итогам краевого первенства и чемпионата шесть золотых, четыре серебряных и пять 
бронзовых медалей в разных дисциплинах многоборья. 

На чемпионате края среди мужчин и женщин по северному многоборью Эдуард Комаров 
завоевал две золотые медали, показав лучшие результаты. В дисциплинах бег с палкой на 3 
км и прыжках через нарты ему не было равных. По итогам соревнований он вошел в сборную 
Красноярского края и примет участие в чемпионате России по северному многоборью, 
который пройдет в городе Магадан с 17 по 26 марта 2023 г. 

По итогам краевого первенства «золото» по метанию тынзяна на хорей завоевали 
Андрей Маймаго и Мафтуна Инатуллаева. Кроме того, Мафтуна Инатуллаева заняла первое 
место в метании топора на дальность, а лучшей в беге с палкой на дистанцию в 1 км стала 
Александра Здунова. 

Отметим, соревнования проводились в г. Красноярск с 6 по 13 марта 2023 года. В них 
принял участие 91 спортсмен из Красноярска, Туруханского, Эвенкийского, Боготольского, 
Кежемского районов и Таймыра. В сборную муниципального района вошли воспитанники 
Детско-юношеской спортивной школы по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима г. 
Дудинка и поселка Носок сельского поселения Караул. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В школе искусств презентуют новый проект 

22 марта в 16:00 в выставочном зале Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова 
состоится презентация социального проекта «В хороводе северных ветров», ставшего 
победителем конкурса социальных проектов «Мир новых возможностей» компании 
«Норильский никель». Его целью является популяризация северной хореографии, 
приобщение детей и молодежи Таймыра к занятиям северными танцами. Руководителем 
проекта является преподаватель отделения северной хореографии Антон Лаптуков. 

На презентации будет представлено содержание проекта, его команда, партнеры и 
участники. Украшением мероприятия станут номера в исполнении учащихся отделения 
северной хореографии и театрального отделения. 

 
К сведению жителей Дудинки! 

20 и 27 марта с 09:00 до 13:00 прокурор Таймырского муниципального района Сергей 
Трофимов проведет личный прием граждан по вопросам нарушений лесного 
законодательства и соблюдения прав граждан в сфере здравоохранения. Для наиболее 
полного и эффективного разрешения вопросов, требующих проверки, гражданам 
целесообразно иметь на руках заявление с указанием основных доводов, на которые 
хотелось бы получить исчерпывающий ответ. 
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Прием будет проходить в здании прокуратуры Таймырского муниципального 
района, находящемся по адресу: г. Дудинка, ул. Театральная, д. 10. Предварительная запись 
производится по телефону 8 (39191) 5-03-57. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Новосибирске сел самолет из Норильска с поврежденным шасси 

Самолет Ту-204, который прибыл из Норильска в Новосибирск, сел в аэропорту 
Толмачево с поврежденным шасси, сообщили в пресс-службе Восточного межрегионального 
следственного управления на транспорте СК России в четверг. 

"В дневное время после посадки воздушного судна Ту-204, следовавшего сообщением 
Норильск - Новосибирск, в аэропорту Толмачево при пробеге по взлетно-посадочной полосе 
было обнаружено задымление основной стойки шасси вследствие разрушения двух 
пневматиков. Посадка самолета осуществлена в штатном режиме, жертв и пострадавших 
нет", - говорится в сообщении. 

Следственными органами Восточного межрегионального следственного управления на 
транспорте СК России проводится доследственная проверка по ч. 1 ст. 263 УК РФ 
"Нарушение правил безопасности движения и эксплуатации железнодорожного, воздушного, 
морского и внутреннего водного транспорта". Инцидент произошел накануне, однако известно 
о нем стало только 16 марта. 

Как уточнили ТАСС в пресс-службе ведомства, борт принадлежит авиакомпании 
"Авиастар". На фотографиях самолета на корпусе видно логотип "Почты России". 

ТАСС 
 
Потанин: инвестиционная активность "Интерроса" остается высокой, несмотря на 
санкции 

Санкции, введенные США против "Интерроса", не повлияли на инвестиционную 
активность холдинга. Об этом журналистам сообщил глава "Интерроса" Владимир Потанин. 

"Компанию "Норильский никель" они (санкции - прим. ТАСС) в принципе не 
затрагивают, а что касается меня лично и компании "Интеррос" - сами можете судить, что у 
нас достаточно высокая инвестиционная активность в этом году, все активы, в которые мы 
вошли - они себя чувствуют неплохо", - сказал он. 

Глава "Норникеля" также отметил, что компания в настоящее время чувствует себя 
устойчиво - имеет альтернативные каналы поставок и партеров по расчетам. 

"Все неудобное, что могло случиться с токи зрения логистики, расчетов и всего 
остального - это еще до санкций началось, с прошлой весны. Мы к этому не просто привыкли, 
а подготовились, у нас есть альтернативные каналы поставок, альтернативные партнеры по 
расчетам. Одним словом, это уже все отыграно в цене акций, все вот эти санкции - мы к ним 
готовились", - заявил Потанин. 

ТАСС 
 
Норильчанин перевел мошенникам более 4,5 миллиона рублей 

В отделение полиции Норильска обратился 43-летний житель города с сообщением о 
том, что стал жертвой мошенника. Злоумышленники вынудили его взять кредиты и перевести 
им крупную сумму, сообщает Отдел МВД России по Норильску.  

Как выяснилось, мошенники под видом полицейских и банковских служащих «вели» 
потерпевшего на протяжении нескольких дней. По их инструкциям мужчина оформлял на 
свое имя кредиты и переводил средства преступникам. Таким образом потерпевшему был 
нанесен ущерб в размере 4 566 000 рублей. 

«Следователями ОМВД России по городу Норильску возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, предусмотренного частью 4 статьи 159 Уголовного кодекса 
Российской Федерации «Мошенничество». Санкции указанной статьи предусматривают 
максимальное наказание в виде лишения свободы на срок до десяти лет», – сообщается на 
сайте городского Отдела МВД.  
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Сотрудники полиции убедительно просят граждан не поддаваться на уловки 
мошенников и не переводить никому свои средства. 

«Северный город» 
 

В коллекторное хозяйство Норильска инвестируют до 16 млрд рублей 
Инвестиции в реконструкцию коллекторского хозяйства Норильска с 2024 по 2035 год 

составят около 16 млрд рублей — будет отремонтировано четыре коллектора общей 
протяженностью около 22 км. Об этом на межрегиональной конференции «ЖКХ. Энергетика. 
Экология» сообщил заместитель главы Норильска по городскому хозяйству Константин 
Купреенко, пишет ТАСС. 

«Скоро мы приступим к реконструкции коллекторного хозяйства. Она запланирована с 
2024 по 2035 год. Будет реконструирован объект на улице Набережная Урванцева 
протяженностью более 7 км на общую более 5 млрд рублей. Коллектор на улице Лауреатов 
— более 9 км на сумму более 6 млрд рублей. Коллектор по улицы Талнахской 
протяженностью более 5 км на сумму более 4 млрд рублей и объект на Бауманской на сумму 
более 700 млн рублей», — сказал Купреенко. 

По словам эксперта, реконструкция будет проводиться с применением качественных, 
новых материалов… 

press-line.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Участниками СВО стали 10 тысяч жителей Красноярского края 
В зону СВО отправились 10 тысяч жителей Красноярского края, сообщил 16 марта 

уполномоченный по правам человека Марк Денисов на сессии Законодательного Собрания. 
Из Красноярского края в зону СВО отправились 10 тысяч человек. По словам 

омбудсмена, в это число входят добровольцы, мобилизованные и другие категории. 
Он также подчеркнул в докладе, что число жителей края за год СВО превысило весь 10-

летний период боевых действий в Афганистане. Тогда в общей сложности в боях участвовали 
4,5 тысячи красноярских бойцов. 

МК Красноярск 
 

1,6 миллиарда рублей перевели телефонным аферистам жители Красноярья за год 
За 2022 год мошенники выманили у жителей Красноярского края 1 миллиард 673 

миллиона рублей. Жертвами стали 11 247 человек. Об этом депутатам Заксобрания края 
сообщил начальник ГУ МВД России по региону Александр Речицкий. 

За два месяца 2023 года жители края лишились уже более 356 миллионов рублей. «В 
среднем мы ежедневно фиксируем 10–20 потерпевших», – отметил Александр Речицкий. 

Как правило, преступники используют схемы: «звонок от службы безопасности», 
«предложение о выгодном кредитовании», «ваш родственник попал в ДТП». Кроме того, 
аферисты часто применяют подмену номера телефона, в том числе звонят от имени 
следователей, полицейских, работников прокуратуры и так далее. Например, могут позвонить 
и обвинить в государственной измене и, пользуясь замешательством, убеждают перевести 
деньги. Мошенники научились подделывать голоса, пугают блокировкой карт за 
несуществующие поручительства по кредитам. 

«Таймырский телеграф» 
 
В Красноярском крае уровень алкоголизма оказался выше общероссийского 

В Красноярском крае уровень алкоголизма оказался выше общероссийского. Об этом 
заявил глава краевой полиции Александр Речицкий депутатам Заксобрания. По его словам, 
красноярцы в среднем страдают от алкозависимости чаще других россиян на 17%. 

По подсчетам Речицкого, потребление чистого алкоголя на одного человека в регионе 
составляет 6,3 литра в год. За прошлый год больше тысячи жителей края отравились 
алкоголем, а 216 – умерли от интоксикации. 
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– Убежден, что существенный профилактический эффект окажет открытие 4 
специализированных учреждений, а именно два вытрезвителя по 20 мест в краевом центре, и 
по одному — в Норильске и Ачинске, так как помещенные в них лица не смогут совершать 
какие-либо правонарушения или наоборот стать объектами преступного посягательства, — 
добавил Речицкий. 

KRSK.KP.RU 
 

5. СМИ о России 
 

Путин в цифрах рассказал, как складывается ситуация в российской экономике 
Президент РФ Владимир Путин приехал в четверг в Московский международный дом 

музыки, чтобы принять участие в ежегодном съезде Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП). Глава государства рассказал руководителям крупнейших 
компаний о том, почему делать бизнес на родине лучше, чем где-то еще. Впрочем, для 
предпринимателей из недружественных стран двери не закрываются. Ведь российская 
экономика начинает развиваться по новой модели, и прогнозы тех, кто пророчил ей 
депрессию, не оправдались. 

"Сейчас возможностей, перспектив для развития бизнеса и его расширения еще больше, 
и российский бизнес не должен их упустить, а то не ровен час некоторые ушедшие компании 
захотят вернуться", - заявил Путин. Президент в цифрах рассказал, как все позитивно 
складывается в российской экономике. Так, уже в апреле инфляция России дойдет до 
целевых показателей, а по итогам марта может составить меньше 4% годовых. Путин также 
ожидает, что ВВП существенно увеличится во втором квартале этого года. Несмотря на 
санкции, внешнеторговый оборот РФ в прошлом году вырос более чем на 8%. А профицит 
торгового баланса составил 332 млрд долларов, что на 70% больше, чем в 2021 году. "Мы с 
вами находимся в Доме музыки, вот такая хорошая музыка", - оценил Путин, который на этот 
раз был настроен особенно поэтично и перемежал цифры в своей речи пословицами и 
поговорками. 

"Вспоминается русская пословица: не рой другому яму, а то сам в нее попадешь", - 
отметил Путин, говоря о санкционном давлении на страну. "Похоже, это самое и происходит", 
- добавил он. Глава государства напомнил, что год назад западные власти "выкручивали 
руки" своим компаниям и вынудили многих уйти с российского рынка. "Тогда зарубежные 
аналитики пророчили нам депрессию и спад потребительского сектора, обещали пустые 
полки магазинов, массовый дефицит товаров, провал сектора услуг", - сказал Путин. "Однако 
жизнь по-другому распорядилась: сами западные страны вплотную столкнулись с такими же 
проблемами", - указал Путин. "Дошло до того, что их руководители предлагают своим 
гражданам вместо салата и помидоров перейти на репу: репа - хороший продукт. Но и за 
репой, наверное, тоже к нам придется ехать, потому что уровень урожая все-таки у нас 
значительно превышает те показатели, которые есть у наших соседей в Европе", - отметил 
президент. 

Между тем Россия смогла компенсировать закрытие для нее западных рынков и 
расширила торговые контакты с государствами быстро растущих регионов мира. Президент 
рассказал, что Россия еще до всех нынешних кризисных явлений и начала спецоперации на 
Украине постепенно проводила переориентацию на быстро развивающиеся рынки. Путин 
отметил, что страны еврозоны пытаются убедить всех в скором коллапсе российской 
экономики. Говоря об этом, президент процитировал писателя Марка Твена, сказавшего, что 
"слухи о его смерти сильно преувеличены". "Вот так и в отношении нашей экономики", - 
отметил он. "Те, кто остался здесь и реально работает, оказались умнее, энергичнее, 
эффективнее тех, кто уехал и дает там советы нашим недоброжелателям. И успех 
очевидный", - сказал президент. Путин, обращаясь к залу, а возможно, к тем, кого там не 
было, спросил, как теперь живется бизнесменам, которые ранее говорили ему, что на Западе 
надежнее. "Знаете, ну мы же со многими здесь многие годы знакомы, и я часто слышал: "Ну, 
там надежнее", - а теперь?" - почти шепотом, но так, чтобы расслышали все, спросил 
президент. Зал ответил аплодисментами. 
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Путин объяснил, какой бизнес нужен России: тот, который работает над 
улучшением жизни в стране. "И вместо работы в офшорах и вывода полученных здесь 
средств на вещи, прямо скажем, не первой необходимости, запускаются специальные 
программы поддержки сотрудников и членов их семей, наравне с региональными властями 
направляются средства на дороги, больницы, спортивные и культурные объекты, словом, 
делают жизнь вокруг всех лучше", - сказал глава государства. Путин предложил подумать о 
ежегодной публикации нефинансовой отчетности для крупных предприятий, в которой будет 
рассказываться о том, что та или иная компания сделала для общества, для конкретного 
поселка, города, региона, для своей страны. 

…Новые логистические маршруты - один из важных ответов на санкционную политику. 
Путин призвал бизнес вложить деньги в строительство проекта "Север - Юг", который будет 
востребован вне зависимости от спецоперации. "СВО прошло, началось, снова началось, 
опять прошло... а товары будут идти", - философски отметил президент. Путин заявил, что 
все страны согласны построить маршрут Дагестан - Азербайджан - Иран, несмотря на 
сложности геополитических раскладов. "Куда деньги деть? Куда вложить? Многие в арабском 
мире, которые триллионеры, для них это проблема. Они сидят как миноритарии в некоторых 
развитых экономиках, их оттуда не выпускают. И в любую секунду еще шлепнут. И все это 
понимают, угроза для них сохраняется. И все ищут проекты хорошие. Этот хороший. 
Подумайте. А правительство пул пока пособирает. Реально говорю: подумайте, хороший 
проект. Перспективный, стабильный и маржинальный", - убеждал президент бизнес и сравнил 
проект нового маршрута из РФ к Персидскому заливу с путем через Суэцкий канал. 

В ходе разговора с президентом промышленники и предприниматели, конечно, 
обращались с просьбами, которые касаются непосредственно их сферы деятельности. Так, 
один из участников съезда предложил сделать доступными условия промышленной ипотеки и 
увеличить срок льготного кредитования с 7 до 15 лет. Путин поручил правительству 
рассмотреть эту идею. 

Еще одна прозвучавшая идея - о социальной ипотеке для преподавателей колледжей, 
техникумов и других учреждений среднего образования. Путин также согласился, что эту 
инициативу надо проработать. 

…Во время беседы Путин также допустил смягчение ограничений на вывод дивидендов 
из страны за рубеж, если они будут направляться на развитие отечественного бизнеса. "Я 
попрошу правительство продумать это. Деньги могут выплачивать такие компании в виде 
дивидендов, но они замораживаются на счетах "С" и не могут быть выведены. Может быть, 
стоит подумать о более гибкой ситуации, при которой можно было бы и платить дивиденды, и 
платить часть этих дивидендов, но при условии, что эти средства будут направляться в том 
числе - и, может быть, прежде всего - на развитие бизнеса внутри России, скажем, связанного 
с новыми технологиями, с новыми инвестициями и так далее", - заметил глава государства. 

Завершая разговор, Путин решил пообщаться с залом в свободном режиме. Самый 
примечательный диалог состоялся с одним из предпринимателей, который признался, что в 
первый раз на съезде. Тот рассказал, что беспокоится за своих дочек, за их образование, и 
попросил отменить ЕГЭ. По его словам, все его боятся. Путин в ответ заявил, что у ЕГЭ есть 
много минусов, но, с другой стороны, он открывает много возможностей для детей с 
периферии. Путин заявил, что нужно и дальше совершенствовать систему ЕГЭ. 

Российская газета 
 

Путин поручил повысить минимальную зарплату на 10% 
Президент России Владимир Путин поручил повысить дополнительное повышение 

минимальное размера оплаты труда на 10%. Поручение опубликовано на сайте Кремля. 
«С учетом ранее данных поручений обеспечить с 1 января 2024 г. дополнительное 

повышение минимального размера оплаты труда на 10%, — говорится в поручении Путина 
правительству РФ. 

URA.RU 
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Путин поручил обеспечить запуск программы долгосрочных сбережений в 
России 

Президент России Владимир Путин поручил правительству и Центробанку обеспечить 
внесение в законодательство изменений, которые необходимы для запуска программы 
долгосрочных сбережений, сообщается на сайте Кремля. 

«Правительству Российской Федерации совместно с Банком России: обеспечить 
внесение в законодательство РФ изменений, необходимых для запуска программы 
долгосрочных сбережений граждан», — говорится в тексте поручения. 

Доклад необходимо представить 1 апреля 2023 года. Ответственные — премьер-
министр Михаил Мишустин и глава ЦБ Эльвира Набиуллина. 

Как сообщало ИА REGNUM, Путин утвердил перечень поручений по итогам реализации 
послания Федеральному собранию от 21 февраля 2023 года. 

Так, правительству в том числе совместно с органами исполнительной власти субъектов 
РФ при участии комиссии Госсовета в целях адресного сопровождения участников СВО и 
членов их семей, членов семей погибших участников спецоперации необходимо обеспечить 
функционирование структурных подразделений государственного фонда поддержки 
участников СВО во всех регионах. 

ИА REGNUM. 
 

Госдума одобрила введение цифрового рубля 
В России появится третья форма национальной валюты - наряду с наличными и 

безналичными в ходу будет еще и цифровой рубль. Пакет законопроектов на эту тему 
Госдума приняла в первом чтении. 

Поправки были внесены группой депутатов и сенаторов. В Гражданском кодексе 
появится понятие "цифровой рубль". Это дополнительная форма российской национальной 
валюты, которая сочетает свойства наличных и безналичных рублей. Цифровым рублем 
можно будет пользоваться для платежей и расчетов. 

Учет финансов и ответственность за их сохранность на счетах россиян будет нести 
Центробанк. Он же будет эмитировать такие деньги, причем их станут выпускать в оборот 
постепенно. Один из авторов инициативы, глава Комитета Госдумы по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков отметил, что цифровой рубль будет включен в общую денежную массу 
вместе с наличными деньгами и находящимися в безналичном обороте в кредитных 
организациях. То есть станет "третьей формой денег". 

При этом объем выпуска будет определять спрос на это платежное средство - то есть 
насколько активно цифровой рубль будет использоваться в бизнес-обороте, для покупки 
товаров и оплаты услуг. Параметры оборота и эмиссии, как предполагается, будут 
определены до 1 апреля… 

Российская газета 
 

Доллар уже по 77: эксперты предупредили о дальнейшем падении рубля. Российская 
валюта испугалась падающей нефти 

Российская национальная валюта наконец-то сделала то, что от нее давно ждали – в 
очередной раз ослабла. В четверг, 16 марта, биржевой курс доллара превысил отметку 77 
рублей, близкую к максимальному значению почти за год. Аналитики в качестве 
первопричины называют резкое падение нефтяных котировок из-за банковского кризиса в 
США и опасений относительно его вероятного перерастания в мировую рецессию. Которая, в 
свою очередь, может рикошетом ударить по России. 

На фоне последних бурных событий в Америке и проблем с ликвидностью у одного из 
крупнейших в Швейцарии банков Credit Suisse цены на баррель Brent упали с $82 -83 до $72, 
отмечает руководитель аналитического департамента AMarkets Артем Деев. Таким образом, 
рубль отреагировал на внешние обстоятельства, а не на внутреннюю повестку. Ситуация 
никак не связана с пятничным (17 марта) заседанием Центробанка по ключевой ставке: 
российский регулятор наверняка оставит ее на уровне 7,5%, поскольку Росстат на последней 
неделе зафиксировал снижение инфляции и инфляционных ожиданий. 
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«Факторов для ослабления рубля в обозримой перспективе больше, нежели для 
усиления, - отмечает Деев. – Банковский кризис в США вполне может вылиться в глобальный 
финансовый. Не менее серьезны и внутрироссийские причины - снижение экспортных 
доходов и рост дефицита бюджета. Соответственно, на горизонте месяца-двух доллар может 
подойти к отметке 80 за единицу, а евро - превысить рубеж в 84». 

Аналитик TeleTrade Владимир Ковалев указывает, прежде всего, на резко 
обострившиеся на днях проблемы банковского сектора в США и Европе, а также на 
торможение экономик развитых стран. Прямое следствие этих событий – сокращение спроса 
на энергоресурсы и снижение цен на нефть. С начала недели котировки сорта Brent упали 
сразу на 11%. Кроме того, появилась информация о возможном снижении в марте «потолка» 
цен на российскую нефть со стороны ЕС на $5 за баррель, до $55. Все это оказывает 
давление на рубль. Что касается предстоящего заседания ЦБ, на настроениях рынка и курсе 
рубля его итоги никак не отразятся. Регулятор оставит ключевую ставку на текущей отметке 
7,5%, уверен наш собеседник. 

МК 
 
Силуанов: ставка разового сбора с бизнеса составит около 5% от сверхприбыли 

Ставка разового сбора в бюджет со сверхприбыли бизнеса за 2021–2022 гг. составит 
около 5%, сообщил министр финансов РФ Антон Силуанов на съезде Российского союза 
промышленников и предпринимателей (РСПП). 

«Мы сейчас примерно прогнозируем ставку порядка 5%, будем рассматривать ее с тем, 
чтобы примерно уложиться в те параметры, которые мы определили по пополнению 
бюджета», – приводит его слова «Интерфакс». 

Законодательно взнос бизнеса будет закреплен в весеннюю сессию парламента, 
отметил Силуанов. Поправка вступит в силу с 2024 г., но бизнесу будет более выгоден 
опережающий платеж уже в этом году, добавил он. 

«Мы заложим механизмы, которые стимулируют наших предпринимателей заплатить в 
текущем году, хотя возможность уплаты в следующем году будет, но она будет менее 
финансово выгодна», – сказал он. 

Ранее замминистра финансов Алексей Сазанов говорил, что ставка взноса будет 
определена в начале апреля, когда будут сданы все декларации по налогу на прибыль 
(согласно Налоговому кодексу, ее нужно подать не позднее 25 марта). Поступления в бюджет 
платежей от сбора ожидаются в IV квартале. По его словам, добровольный сбор с бизнеса не 
затронет нефтегазовый и угольный сектора, малых и средних предпринимателей, а также 
компании с чистой доналоговой прибылью за 2021-2022 гг. до 1 млрд руб. Он добавил, что 
банки не попали в список исключений. 

О том, что правительство обсуждает с крупным бизнесом однократный добровольный 
налоговый взнос в бюджет, сообщил первый вице-премьер Андрей Белоусов 8 февраля. По 
его словам, это не повышение налогов, а так называемый windfall tax (налог на 
непредвиденную прибыль). Многие предприятия получили «очень хорошие» финансовые 
результаты в прошлом году, особенно в первые три квартала, подчеркивал он. Позже 
министр финансов Антон Силуанов отметил, что Минфин рассчитывает получить от бизнеса 
в общей сложности около 300 млрд руб. По его словам, сейчас рассматривается взимание 
налога с прироста прибыли в 2021 и 2022 гг. по сравнению с 2019 и 2020 гг. 

В Кремле при этом подчеркивали, что взнос является добровольным. По словам пресс-
секретаря президента России Дмитрия Пескова, взаимодействие руководства страны и 
бизнеса является «дорогой с двусторонним движением». Необходимо понимать текущие 
реалии и потребности страны, подчеркнул он. 

Ведомости 
6. Разное 

 
Пересмотр приватизации, который устроит всех: для олигархов придумали механизм 

Окончательный разрыв с Западом требует незамедлительных решений по зачистке 
американских и европейских агентов влияния. Класс офшорных олигархов является одним из 
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главных выразителей западных интересов в стране, ибо "где богатство ваше, там и сердце 
ваше". Время разговаривать прошло – необходимо действовать. И поставить перед 
олигархами выбор: вы либо с Россией, либо с Западом. Эффективный механизм реализации 
данного положения рождается в недрах Минфина. 

Накануне в отечественной прессе появилась информация, что Министерство финансов 
предложило правительству выпустить так называемые патриотические облигации. Никаких 
других подробностей в кратком сообщении "Интерфакса" не последовало. Однако ближе к 
вечеру ведомство Силуанова опровергло данную информацию, отметив, что как такового 
предложения не было, а инициатива обсуждалась только на уровне идеи. 

Несмотря на это, идея с "патриотическими облигациями" выглядит действительно 
интересно. Однако весь вопрос в механизме его реализации. И, главное, какова будет их 
целевая аудитория и на что будут направляться деньги? 

Несколько зайцев одним выстрелом 
И вот здесь, при должном подходе, правительство сможет закрыть сразу несколько 

проблем. 
Во-первых, можно направить эти деньги на финансирование ВПК целевым способом. 

Понятно, что в настоящий момент приоритет в расходах бюджета отдан именно оборонке, и, 
судя по приходящей информации, в финансовых ресурсах предприятия отрасли не 
нуждаются. Там имеется ряд иных проблем, например, с кадрами, как вчера отметил 
Владимир Путин. Однако если деньги направляются в ВПК, то в условиях дефицита бюджета 
они перекидываются с иных направлений, например, с поддержки экономики. А это нам 
сейчас тоже ни к чему. Лишних ресурсов сейчас уж точно не бывает. Тем более название 
"патриотические облигации" словно само определяет, куда необходимо направить выручку от 
их размещения. 

Во-вторых, при помощи данного инструмента можно эффективно разобраться с 
некоторыми олигархами, которые пытаются сейчас усидеть на двух стульях и переждать 
СВО. Не секрет, что многие из них являются идеологическими агентами Запада. 

Многие из таких людей по своей сути ментально находятся именно там, а не здесь, не с 
нашим народом, не с Россией. Это и есть, по их мнению, признак принадлежности к высшей 
касте. Подобные люди готовы и мать родную продать, только бы им разрешили сидеть в 
прихожей у этой самой высшей касты, – говорил Владимир Путин год назад. 

К слову, Царьград на днях выпустил расследование про прозападный олигархат, 
выделив наиболее одиозных его представителей. 

И, наконец, третий фактор, который уже несколько десятилетий не даёт покоя обществу, 
– это своеобразный пересмотр итогов грабительской приватизации 1990-х. Через продажу 
"патриотических облигаций" государство дополучит в бюджет "долгие" деньги, которые, 
помимо ВПК, можно направить на развитие стратегических направлений экономики. 

Традиционно представители крупного бизнеса стараются тормозить инициативы 
правительства. Особенно когда речь идёт о повышении налогов (даже небольшом) на ту или 
иную отрасль. Как это было, например, с металлургами. 

В 2020-2021 годах металлургические компании получали сверхприбыли за счёт отличной 
конъюнктуры на мировых рынках. Более того, они повышали стоимость на свою продукцию на 
внутреннем рынке, дабы не терять выпадающие доходы. И при всём этом ссылались на некие 
рыночные правила и механизмы, в которые государство якобы не имеет права вмешиваться. 

Разумеется, долго данная ситуация продолжаться не могла, и к началу лета 2021 года 
правительство обратило внимание на подобный беспредел. Была введена временная 
экспортная пошлина на вывоз металлургической продукции, а с 2022 года заработал 
механизм изъятия сверхприбыли за счёт специального акциза на сталь. Но сколько шума 
тогда подняли металлурги! Дело дошло до хамства со стороны бенефициара НЛМК 
Владимира Лисина, который приписал некоторым членам правительства "синдром Госплана и 
красных глаз". 

В результате олигархат втянул кабмин в долгое обсуждение, которое продлилось 
несколько месяцев. Хотя вопрос можно было решить одной подписью. 
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Сейчас правительство также не должно вести бессмысленные разговоры – ситуация 
изменилась кардинально. Перед крупным бизнесом должно быть поставлено жёсткое 
условие: либо вы со страной и принимаете самое непосредственное участие в достижении 
нашей Победы, либо вы ментально на Западе, и тогда отношение к вам будет 
соответствующее, вплоть до национализации ряда активов. 

И механизм Минфин волей-неволей озвучил, пусть и на уровне идеи, весьма 
эффективный – "патриотические облигации". Вот и посмотрим, кто патриот, а кто – нет. 

И дело даже не в патриотизме. Большинству олигархов огромные предприятия 
достались практически задарма, благодаря так называемой приватизации Чубайса в 1990-е. 
Пришла пора возвращать долги Родине. И это будет справедливо. 

А с некоторыми – не до разговоров 
Впрочем, есть отдельная каста олигархата, которым даже "патриотические облигации" 

предлагать нет никакого смысла. С ними и так всё ясно. 
В качестве наиболее яркого примера компрадорского олигархата, не просто выводящего 

капиталы за рубеж, но и занимающего проукраинскую и антирусскую позицию, можно 
привести сладкую парочку бенефициаров "Альфа-групп" Петра Авена и Михаила Фридмана. 
Нелишним будет напомнить, что эти личности во второй половине 1990-х входили в 
знаменитую "семибанкирщину", обиравшую страну до нитки. 

На днях же широкая общественность узнала про иную историю с данными персонажами. 
В октябре прошлого года беглые оппозиционеры и навальнисты во главе с Леонидом 
Волковым* (*Леонид Волков внесён в перечень террористов и экстремистов, а также 
иноагентов) подписали письмо-обращение к Урсуле фон дер Ляйен и Жозепу Боррелю с 
просьбой снять санкции с Фридмана и Авена. Вне всяких сомнений, с такими личностями не 
может быть никакого диалога. Они никогда и не были с Россией. Да такие тут и не нужны. 

Конт 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,41  ▲ 0, 66 

EUR 81,14  ▲ 0, 27 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


